

# Machbarkeitsstudie Gemeindefusionen – wieso nicht darüber nachdenken?



Auf ein paar dünnen Zeilen teilt der Gemeinderat mit, sich an der grossen «Machbarkeitsstudie Gemeindefusionen / Gemeindezusammenarbeit in der Agglo Bern» (ausgelöst durch Fusionsabsichten Bern / Ostermundigen) nicht zu beteiligen. Wieso eigentlich nicht? Wäre es nicht zumindest eine ernsthafte Diskussion wert, über Vor- und Nachteile einer vertieften Zusammenarbeit oder sogar einer Fusion auch in Richtung Bern nachzudenken? Unsere GemeindebürgerInnen haben zahlreiche Bezüge nach Bern: Viele pendeln täglich an ihren Arbeitsplatz in der Stadt, nutzen das kulturelle Angebot (von Oper bis Reitschule), besorgen hier ihre Einkäufe und schätzen die zuverlässigen Verkehrsverbindungen incl. das vorbildliche Velonetz.

BürgerInnen unserer Gemeinde könnten möglicherweise von einem Anschluss an die Gemeinde Bern profitieren: Die Schulen sind modern (durchlässiges Oberstufenmodell), das Kinderbetreuungsangebot ist mit zahlreichen KITAS und Ganztageschulen gut ausgebaut. Auch der Steuersatz wäre mit 1.54 absolut konkurrenzfähig (Kirchlindach 1.60).

Unsere Nachbargemeinde Bremgarten ist diesbezüglich vorbildlich: Ohne konkrete Fusionsabsichten oder -versprechen hat sie beschlossen, sich an der Studie zu beteiligen, um für die zukünftige strategische Ausrichtung über konkrete und fundierte Grundlagen zu verfügen.

**Landschaft geht uns alle an – SPaziergänge**

Nach der sehr erfolgreichen Veranstaltung von Anfang März zur Landschaftsplanung will die SP den begonnenen Dialog zwischen den Gemeindeteilen und den Bevölkerungsgruppen weiterführen:

Als nächstes organisieren wir einen SPaziergang auf einem Biobauernhof. Wir besuchen am **Samstag 18.5.2019 von 10:30 bis 12:00 den Hof von Hansueli Häberli im Weiler Hubel** (Mittelstr. 59, 3038 Kirchlindach). Alle sind herzlich eingeladen, eine Anmeldung ist nicht nötig. Alles Weitere auf [www.sp-kirchlindach.ch](http://www.sp-kirchlindach.ch).

*Martin Sahli, Präsident SP Kirchlindach*

freielindacher

Samstag, 11. Mai 2019

## KENNSCH DINI GMEIND?

### ERKUNDUNGSTOUR PER BIKE

Ein leidenschaftlicher Biker aus unserer Gemeinde bringt dich an Orte, an denen du noch nie durchgefahren bist. Von der Aare bis zum Schüpberg durchqueren wir sämtliche Ortsteile und Wälder unserer Gemeinde und feiern dann im Ziel das gemeinsam bestrittene Abenteuer...

**Start**  
Wir besammeln uns am Samstag 11. Mai um 13.45 Uhr auf dem Parkplatz des "Heimeli" (Freibad Heimenhaus)

**Wie kannst du teilnehmen?**  
Für die geführte Tour - auch abseits von befestigten Wegen - benötigst du ein Bike (Mountainbike) und eine Portion Sportsgeist. Wir sind etwa drei Stunden unterwegs inkl. Pausen, drum nimm doch auch einen kleinen Snack und etwas zum Trinken mit.

Wer sich das Bike-Abenteuer nicht zutraut oder nicht dabei sein kann, ist trotzdem herzlich eingeladen: Ab 17 Uhr gibt's im "Schachen" am Waldrand des Büelwaldes eine kleine Festwirtschaft...

**Verschiebedatum**  
Natürlich macht das Ganze nur Spass bei schönem Wetter. Am Vortag des Events wird auf der Website der Freien Lindacher publik gemacht ob der Event stattfindet oder nicht. Als Verschiebedatum haben wir den 15. Juni gewählt.

**Bei Fragen:** [info@freielindacher.ch](mailto:info@freielindacher.ch)  
[www.freielindacher.ch](http://www.freielindacher.ch)